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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Жизнь детей в руках взрослых» - тема совместного заседания четырех общественных 
советов Таймыра 

Пути снижения младенческой смертности обсудили на совместном заседании члены 
Ассоциации коренных малочисленных народов Таймыра и четырех общественных советов: 
при Главе района, Управления образования, здравоохранения, полиции Таймыра. В 
разговоре приняли участие Глава района Евгений Вершинин, Председатель районного 
Совета депутатов Владимир Шишов, руководители сельских поселений, педагоги, 
медицинские работники, студенты, общественность. 

С анализом показателей младенческой смертности на Таймыре выступила главный врач 
КГБУЗ «Таймырская межрайонная больница» Наталья Морозова. Она доложила, что уровень 
детской смертности в районе остаётся на достаточно высоком уровне, а также ознакомила 
участников заседания с актами расследований произошедших трагедий. Так, причинами 
младенческой смертности является халатное отношение женщин к своему здоровью во 
время беременности, а также к здоровью уже родившихся малышей и несвоевременное 
обращение за медицинской помощью. Большая часть несчастных случаев приходится на 
тундровое население, ведущее кочевой образ жизни. Факторами служат удаленность их 
проживания от населенных пунктов района, отсутствие связи и транспортного сообщения. 

Алкоголизм родителей также нередко становится причиной несчастных случаев. По 
мнению Натальи Морозовой, необходимо усилить межведомственное взаимодействие с 
главами территориальных отделов, медицинскими работниками и сотрудниками полиции, 
органов опеки и образования, совместно проводить проверку условий проживания детей в 
таких семьях. 

«Для того чтобы мы ежегодно могли осматривать тундровое население, в любую погоду 
спасать людей, нам необходима техника высокой проходимости, оснащенная медицинским 
оборудованием», - подчеркнула главврач Таймырской межрайонной больницы… 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Сделаем Дудинку комфортнее 

Администрация Дудинки призывает горожан принять участие в голосовании за участок 
нашего города — дворовую территорию по адресу ул. Щорса 9 и 9А, которая предполагается 
к обустройству по программе «Комфортная среда». Выбор между двумя вариантами 
благоустройства детской площадки — «Смайл» и «Смайл» (парк) можно сделать до 15 
февраля 2020 года. Для этого необходимо пройти по ссылке 
http://24благоустройство.рф/city/dudinka и после авторизации посредством сайта «Госуслуги» 
(вход через ЕСИА) проголосовать за понравившийся вариант трансформации данной 
территории. 

Работы на данном объекте предусматривают устройство комбинированного покрытия 
детской игровой площадки из бесшовного нетравмоопасного резинового покрытия и песка, 
установку детского игрового комплекса или спортивного оборудования, озеленение 
территории, монтаж велопарковки, установку скамеек и урн. 

 
В Дудинке прошла общероссийская акция «Блокадный хлеб» 

27 января, в день очередной годовщины полного снятия блокады Ленинграда, активисты 
муниципального штаба «Волонтёры Победы» провели памятное мероприятие на территории 
универсама «Пятерочка», расположенного на улице Щорса,26, торгового центра «Океан» и в 
помещении Управления социальной защиты населения на Матросова,2. 

Волонтеры напоминали горожанам о таком важном и исторически значимом событии 
Великой Отечественной войны, как освобождение Ленинграда от фашистской блокады, 
вручали информационные материалы, предлагали подписать открытки ветеранам-
блокадникам. 
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Триста дудинцев стали обладателями памяток об этом героическом событии, в 
адрес ветеранов неравнодушные граждане оформили десять поздравлений с предстоящим 
юбилеем Великой Победы. Самым волнительным моментом акции для её участников стало 
получение символических кусочков «блокадного хлеба» весом в 125 грамм. 

 
Жителя Дудинки задержали за кражу электрического кабеля 

Сотрудники уголовного розыска раскрыли хищение электрического кабеля в городе 
Дудинке Таймырского района Красноярского края. Подозреваемый — местный житель 33 лет. 

О преступлении в полицию заявили представители организации, которая оказывает 
населению услуги по электроснабжению. Стражи порядка установили, что 
неэксплуатируемый медный провод протяженностью около 45 метров был похищен из 
подвального помещения жилого дома. Ущерб оценили более чем в 65 тысяч рублей. 

Через некоторое время удалось задержать предполагаемого преступника. Он успел 
продать часть краденого, а вырученные деньги потратил на личные нужды. В отношении 
мужчины возбудили уголовное дело по ч. 1 ст. 158 УК РФ «Кража». Максимальное наказание, 
которое ему грозит, — до 2 лет колонии. Но он может отделаться штрафом в размере до 80 
тысяч рублей, либо исправительными работами или ограничением свободы. 

Добавим, в Красноярском крае подобные преступления происходят часто. 
newslab 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
Никакой чрезвычайной ситуации из-за китайского коронавируса на территории 
Норильска нет. В этом заверили«Заполярку» в Роспотребнадзоре Красноярского края. 

Накануне в соцсетях распространилось сообщение о том, что ученицу 4-й гимназии, 
прилетевшую неделю назад из Китая, направили в инфекционную больницу. Информация о 
госпитализированной школьнице подтвердилась. У неё взяли все необходимые анализы и 
выявили ОРВИ. 

В краевом Роспотребнадзоре также рассказали, что на территории Норильска 
периодически проводятся исследования заболевших, для того чтобы выяснить, какие типы 
вируса и респираторных инфекций циркулируют в городе. 

Из-за китайского коронавируса сейчас в аэропорту Красноярска усилен контроль за 
туристами. 

Специалисты санитарно-контрольного пункта управления Роспотребнадзора проводят 
досмотр всех прибывающих рейсов из-за рубежа. 

Более пристальное внимание уделяется пассажирам, прилетевшим из КНР, в 
обязательном порядке все пассажиры проходят термометрию бесконтактным путём, для 
этого установлены тепловизоры. Для измерения температуры пассажиров на борту 
воздушного судна также используется ручной тепловизор. Организовано взаимодействие со 
всеми структурами, которые могут быть задействованы при выявлении такого опасного 
инфекционного заболевания. 

«Заполярная правда» 
 
В Норильске началось выдвижение кандидатов на место депутата краевого 
Заксобрания 

Довыборы по Норильскому одномандатному округу № 21 в Законодательное собрание 
Красноярского края назначены на 19 апреля. 

В воскресенье, 26 января, предварительное голосование в рамках Норильского 
одномандатного избирательного округа №21 организовала партия «Единая Россия». 

Всего на праймериз выдвинули свои кандидатуры четыре претендента: руководитель 
Департамента комплексного изучения Арктики СФУ Юрий Захаринский, педагог-психолог СШ 
№13 Елена Косицына, руководитель Аппарата местного штаба общественной организации 
«Молодая Гвардия Единой России» Роман Потапенко и директор Фонда социальной защиты 
населения г. Норильска Сергей Сурмай. С большим отрывом от конкурентов, набрав 69% 
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голосов, победил Юрий Захаринский. Именно он станет кандидатом от партии на довыборах 
19 апреля 2020 года. Второй результат у Елены Косицыной, набравшей 24% голосов. Само 
предварительное голосование в Норильске проходило по открытой модели. Это значит, что 
выдвинуть свою кандидатуру на голосование мог любой член «Единой России» или 
беспартийный гражданин, а проголосовать – любой избиратель. 

В ближайшее время Юрий Захаринский намерен зарегистрироваться в краевой 
избирательной комиссии как кандидат в депутаты краевого парламента и приступить к 
агитации. По регламенту кандидаты от политических партий регистрируются в краевой 
избирательной комиссии, а в местный избирком обращаются самовыдвиженцы. 

По словам председателя Территориальной избирательной комиссии города Норильска 
Евгения Волика, в местную избирательную комиссию уведомлений об участии в 
избирательной кампании по дополнительным выборам в Законодательное собрание 
Красноярского края пока не поступало. 

«Таймырский телеграф» 
 

Уголовное дело заведено на одного из руководителей налоговой инспекции Норильска 
За злоупотребление должностными полномочиями один из руководителей налоговой 

инспекции Норильска подвергнут уголовному преследованию. Об этом сообщает городская 
прокуратура. 

Установлено, что должностным лицом из числа руководства налоговой инспекции с 
использованием своего служебного положения внесены недостоверные сведения в 
заявление гражданина о регистрации его в качестве индивидуального предпринимателя. 
Таким образом, был совершен подлог документа, обязательное хранение которого 
предусмотрено законодательством Российской Федерации. В результате противоправных 
действий должностного лица в Единый государственный реестр индивидуальных 
предпринимателей против воли заявителя внесена запись о регистрации «подставного» 
субъекта предпринимательской деятельности. 

Следственный отдел по городу Норильску возбудил уголовное дело по ч. 1 ст. 285.3 УК 
РФ (подлог документа, на основании которого была внесена запись в Единый 
государственный реестр, если обязательное хранение этих документов предусмотрено 
законодательством Российской Федерации). Максимальное наказание за данное 
преступление предусмотрено в виде лишения свободы на срок до четырех лет. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Корпоративные путевки в Китай для работников «Норникеля» пока не будут 
оформляться 

В связи с ограничениями на поездки в Китайскую Народную Республику, введенными 
Федеральным агентством по туризму и Роспотребнадзором, «Норникель» скорректировал 
запланированную программу отдыха сотрудников и перенес на более позднее время 
выделение корпоративных путевок на остров Хайнань. 

Ближайший заезд ожидался 15 февраля, квоты сотрудникам распределены, однако ни 
одна путевка пока не оформлена. «Мы извещаем людей о сложившейся ситуации и 
предлагаем им иные маршруты в соответствии с корпоративной программой отдыха. 
Например, в «Заполярье», – сообщили «Таймырскому телеграфу» в управлении по персоналу 
и социальной политике Заполярного филиала компании. – Если кто-то уже успел купать 
билеты на самолет авиакомпании NordStar, они будут возвращены без штрафных санкций. 
Туристам, оформившим перелет рейсами NordStar по условиям турпакетов, необходимо 
обратиться для их аннулирования в места приобретения. Пассажирам, оформившим билеты 
из городов РФ в Санью, для оформления возврата необходимо обратиться в контактный 
центр авиаперевозчика». 

Специалисты пояснили также, что в Китае сотрудников компании, вылетавших по 
корпоративным путевкам, сейчас нет. Программа полетов на Хайнань возобновится в 
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четвертом квартале года при условии снятия запрета со стороны Федерального агентства 
по туризму и Роспотребнадзора. Если запрет будет по-прежнему в силе, планируется 
продолжить предлагать работникам компании путевки по иным, уже действующим 
направлениям. 

Вчера стало известно, что NordStar приостановила перевозки россиян в Китай. Сейчас 
рейсы авиакомпании только вывозят туристов из Саньи в Россию. Такое решение в 
авиакомпании приняли в связи с участившимися случаями заражения коронавирусом, 
рекомендациями Федерального агентства по туризму о приостановлении реализации 
турпродуктов в Китайскую Народную Республику до нормализации эпидемиологической 
обстановки в стране, а также рекомендациями Роспотребнадзора. 

 «Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае планируют открыть Институт Севера и Арктики на базе СФУ 
Александр Усс провел первое в этом году заседание Совета по науке и высшему 

образованию при Губернаторе Красноярского края. В нем приняли участие представители 
научных кругов, ректоры вузов края, члены краевого Правительства, руководство Корпорации 
развития Енисейской Сибири, депутаты Законодательного Собрания края и Красноярского 
городского Совета. 

Участники совещания обсудили развитие научно-образовательного центра (НОЦ) 
"Енисейская Сибирь: Индустрия 4.0", созданного по распоряжению Губернатора края в 
ноябре прошлого года. Партнерами Центра стали представители образовательных 
организаций, краевого научного и бизнес-сообщества. Центр нацелен на ускоренную 
реализацию комплексного инвестиционного проекта "Енисейская Сибирь". 

…В завершение заседания Совет обсудил создание нового структурного подразделения 
Сибирского федерального университета – Института Севера и Арктики, который будет 
комплексно решать задачи развития Арктической зоны, заниматься подготовкой и 
переподготовкой специалистов, вести научные исследования и разработки в интересах 
Севера. В Правительстве края рассчитывают, что институт начнет работать уже в этом году. 

"Губернатор поставил амбициозную цель – открыть в сентябре этого года Институт 
Севера и Арктики на базе СФУ. И, если нас поддержат, эта цель будет достигнута. Для 
института создаются уникальные образовательные программы, а кафедры предполагается 
открыть в Туре, Игарке, Туруханске, Дудинке и Норильске", – пояснил заместитель 
председателя Правительства Красноярского края Анатолий Цыкалов. 

Красноярский край 
 

Численность населения в Красноярском крае сократилась 
Численность населения Красноярского края за 2019 год сократилась на 6 151 человека 

или 0,2%. Об этом сообщает Красноярскстат. 
На 1 января 2020 года, по предварительной оценке, постоянное население 

Красноярского края составляет 2 867 875 человек. Из них в городах края — 2 223 281 человек 
или 77,5%. Соответственно численность сельского населения региона составляет 644 594 
человека или 22,5%. 

В соседней с Красноярским краем Хакасии, по данным статистики, численность 
населения уменьшилась ещё больше — на 0,4%. А в расположенной ещё южнее Туве, 
наоборот, выросла на 0,9%. 

Как сообщало ИА REGNUM, 24 января Федеральное агентство государственной 
статистики (Росстат) сообщило о продолжающемся падении численности населения России. 

По предварительной оценке, по состоянию на 1 января 2020 года численность населения 
России составила 146 миллионов 745,1 тысячи человек. Что на 35 тысяч 622 человека 
меньше, чем в январе 2019 года (падение 0,02%). 

ИА REGNUM 
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В муниципальной власти края обнаружили полный бардак. Прокуратура подвела 
итоги 2019 года. 

В муниципалитетах Красноярского края полный бардак в части законности принимаемых 
нормативных актов — об этом можно судить из отчета краевой прокуратуры. 

За прошлый год после вмешательства надзорного органа в соответствие с законом было 
приведено 5000 муниципальных нормативных правовых актов. Зафиксированы и устранены 
противоречия в уставах 95% муниципальных образований края. 

«Продолжена работа, направленная на совершенствование правового регулирования 
бюджетных правоотношений, в том числе бюджетного процесса, предоставления субсидий, 
осуществления планирования закупок для обеспечения муниципальных нужд и др. В 
указанных сферах горрайпрокурорами оспорено 354 муниципальных нормативных правовых 
акта, большинство из которых уже приведены в соответствие с законом», — заявили в 
ведомстве. 

Также по принятым прокурорами в 2019 году мерам приведено в соответствие с законом 
свыше 360 административных регламентов предоставления муниципальных услуг. 

За различные нарушения по итогам года 72 должностных лица привлечены к 
административной ответственности, возбуждено 31 дело об административном 
правонарушении. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
В Красноярском крае безработных мужчин больше, чем женщин. Красноярскстат провел 
исследование рабочей силы за IV квартал 2019 года. 

В целом на конец 2019 года уровень безработицы в Красноярском крае составил 4,7%. В 
аналогичный период 2018 года этот показатель держался на уровне 5,2%. В городах уровень 
безработицы — 4,3%, в сельской местности — 6,1%. В среднем поиск работы занимает 6,2 
месяца. 

Безработных мужчин в Красноярском крае больше, чем женщин — 5,1% против 4,3%. 
Самый высокий уровень безработицы у лиц в возрасте от 55 до 59 лет — 21,4% от общего 
числа. Ниже всего — среди молодых людей от 15 до 19 лет — 4,8%. 

Наиболее популярным способом поиска работы являются родственные или дружеские 
связи — 48,3%, непосредственное обращение к работодателю — 47,8% и через СМИ и 
интернет — 40,9%. 

1-line.ru 
 
Красноярск и Норильск вошли в топ самых депрессивных городов для путешествий 

Два города Красноярского края попали в топ-10 самых депрессивными для путешествий. 
Исследование в соцсетях провел Российский сервис бронирования жилья для отдыха Tvil.ru. 

Первым в списке стоит Норильск — его не самым приятным городом для путешествий 
назвали 25,9 % опрошенных. На втором месте в десятке депрессивных городов стоит Москва 
— за нее проголосовали 23,2 % респондентов. Тройку лидеров замкнул Челябинск (17 %). 

Также в десятку городов, которые вызывают неприятные мысли у путешественников, 
вошел Красноярск. Правда, высказались за него всего 0,9 % опрошенных. Кроме этого, в 
список депрессивных городов попали Череповец (11,6%), Саратов и Брянск (по 5,4%), Пермь 
(4,5%), Волгоград (3,6%) и Уфа (2,7 %). 

Стоит отметить, что в 2017 году Национальный медицинский исследовательский центр 
психиатрии и наркологии имени Сербского называл жителей Сибирского федерального округа 
самыми депрессивными и суицидальными в России. 

newslab 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Назван возможный срок появления коронавируса в России 
Новый китайский вирус может появиться в России в середине февраля 2020 года. 

Возможный срок назвал заместитель директора Национального медицинского 
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исследовательского центра фтизиопульмонологии и инфекционных 
заболеваний профессор Владимир Чуланов, сообщает «Фармацевтический вестник». 

Риск появления коронавируса на территории России Чуланов оценил как высокий. По его 
словам, это обусловлено несколькими факторами: передачей вируса воздушно-капельным 
путем; высоким темпом прироста заболеваемости; возникновением новых случаев заражения 
в китайских провинциях, граничащих с российскими регионами; завозом вируса в 16 стран; 
высокой активностью миграции населения между Россией и Китаем. 

Накануне, 28 января, в сети появилось видео госпитализации в Воронеже двоих 
пациентов с подозрением на коронавирус. На кадрах видно, как двое медицинских работников 
в костюмах с противоэпидемической защитой на носилках помещают в машину скорой 
помощи человека в специальном изолирующем модуле. Подход к подъезду, из которого 
вынесли пациента, перекрыт черно-желтыми лентами. 

По состоянию на 28 января число жертв коронавируса превысило 100 человек. Всего 
заражены 4677 человек. Помимо Китая, больных обнаружили еще более чем в десяти 
странах. 

Лента.ру 
 

Военнослужащим и полицейским на 3% увеличат ряд пособий 
Премьер-министр России Михаил Мишустин подписал постановление правительства, 

которым с 1 января текущего года увеличивается на 3% размер выплат в случае гибели или 
ранения военнослужащих, сотрудников полиции, противопожарной службы, органов уголовно-
исполнительной системы, принудительного исполнения и таможни. Документ опубликован во 
вторник на официальном портале правовой информации. 

Индексация распространяется на единовременные выплаты в случае гибели 
военнослужащего (полицейского) или получения им тяжелой травмы, а также ежемесячные 
пособия по инвалидности, полученной во время службы. Увеличиваются также выплаты 
членам семьи сотрудников противопожарной службы и ряда иных ведомств. 

Постановление распространяется на указанные выплаты с 1 января 2020 года. 
ТАСС 

 
Минтруд предложил снизить прожиточный минимум 

Минтруд предложил установить уровень прожиточного минимума за четвертый квартал 
2019 года ниже на 3,7%, чем за третий квартал. Ведомство объясняет это снижением 
стоимости продуктов, которые используются при расчете прожиточного минимума. Документ 
Минтруда опубликован на портале проектов нормативно-правовых актов. 

Прожиточный минимум составит 10 609 руб. на душу населения: для трудоспособного 
населения — 11 510 руб. (снижение на 3,6%);. для пенсионеров — 8788 руб. (меньше на 
3,3%);. для детей — 10 383 руб. (меньше на 4,2%). 

По данным Минтруда, цена на картофель, морковь, репчатый лук снизилась более чем 
на 20%, на белокочанную капусту — на 18,2%, на свеклу — на 19,6%. По итогам 2019 года 
инфляция составила 3%. ЦБ ожидает, что в 2020 году цены вырастут на 3,5−5%. 

27 января вице-премьер Татьяна Голикова сообщила, что 18,5 млн россиян находятся за 
чертой бедности. Большинство из них — это семьи с детьми. Около 2,4 млн могут получить 
выплату на детей в возрасте 3−7 лет. 

Коммерсантъ 
 
Росстат сообщил о росте реальных доходов населения в 2019 году 

В 2019 году реальные доходы россиян выросли на 0,8%, сообщает Росстат. Эти данные 
существенно превышают прогноз Минэкономразвития, согласно которому реальные доходы 
должны были увеличиться на 0,1%. 

После уточнения квартальных данных за 2018 год Росстат пересмотрел в декабре 
прошлого года данные по динамике реальных доходов за девять месяцев 2019 года с 0,2% до 
0,8%. 
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Ведомство отмечает, что рост реальных доходов на 0,8% стал лучшим показателем за 
многие годы. По итогам 2018 года они выросли на 0,1% (после изменения методологии 
расчета), а до этого, начиная с 2014 года, динамика доходов была отрицательной. 

Минэкономразвития ожидает, что в 2020 году реальные доходы увеличатся на 1,5%. 
Реальные располагаемые денежные доходы населения — это доходы за вычетом 

обязательных платежей, скорректированные на инфляцию. 
Как ранее писал «Ридус», министр труда и социальной защиты РФ Максим Топилин 

заявил о том, что в этом году размер реальной заработной платы россиян увеличится на 
2,3%, а реальные располагаемые денежные доходы населения — на 1,5%. 

«Ридус» 
 

В 2019 году российские банки увеличили прибыль в 1,7 раза 
По данным ЦБ, в 2019 году российские банки заработали 2,0 трлн руб. доналоговой 

прибыли, чистая прибыль составила 1,7 трлн руб. (в 1,7 раза выше значения 2018 года). 
Такие данные приводятся в докладе «О развитии банковского сектора РФ в 2019 году» (.pdf). 

Как объясняют в ЦБ, такой резкий рост был связан с тем, что в состав прибыли в 2019 
году входит технический доход в размере около 0,4 трлн руб. от части корректировок, 
связанных с внедрением нового стандарта учета кредитного риска МСФО 9. Кроме того, в 
2018 году банки под управлением УК ФКБС отразили убыток в размере около 0,5 трлн руб. из-
за досоздания резервов по старым проблемным активам. В 2019 году таких действий не 
потребовалось. 

По данным ЦБ, в декабре 2019 года банковские активы выросли на 1,3%, превысив 
темпы роста предыдущего месяца (+0,2%). На конце года активы достигли 96,6 трлн руб. 
Суммарно за год активы выросли на 5,2%. Как отмечают в ЦБ, в основном это произошло за 
счет наращивания кредитного портфеля. В целом за 2019 год прирост корпоративного 
кредитования (+4,5%) оказался несколько ниже, чем в 2018 году (+5,8%), из-за слабого спроса 
со стороны компаний, в том числе ввиду более активного привлечения ими облигационных 
заимствований. 

Коммерсантъ 
 

Работающих пенсионеров пытаются списать со счетов. Президентским поправкам к 
Основному закону потребовалась конкретизация 

Индексация пенсий работающим пенсионерам – крайне болезненный вопрос для 
миллионов пожилых россиян. На самом высоком – президентском – уровне было объявлено, 
что индексация пенсий для всех должна стать конституционной нормой. Минфин, который 
ранее отстаивал отказ от индексации работающим старикам, утратил свои позиции в новом 
составе правительства. Казалось бы, вопрос решен. Однако интрига сохраняется, и часть 
депутатов призывает конкретизировать президентские поправки в Конституцию, прописав 
увеличение выплат для всех пенсионеров. 

Вопрос об индексации пенсий работающим пенсионерам, который, как еще недавно 
казалось, уже решен, снова в повестке дня. Депутаты думской фракции «Справедливая 
Россия» заявили о своем намерении внести ко второму чтению президентского законопроекта 
о поправке в Конституцию положения об обязательной индексации работающим 
пенсионерам. Второе чтение запланировано на 11 февраля. 

«Индексация выплат работающим пенсионерам приостановлена с 2016 года. В рабочей 
группе по подготовке поправок в Конституцию заявляли, что вопрос будет решен благодаря 
изменениям в Основном законе. Позднее представители группы уточнили, что для этого 
необходимы поправки в отраслевое законодательство», – пояснили эсэры. 

Ранее в Послании Федеральному собранию президент Владимир Путин объявил: «В 
любом случае, при любой ситуации и на всей территории страны должны исполняться 
социальные обязательства государства». Президент призвал, в частности, закрепить в 
Конституции «принципы достойного пенсионного обеспечения». «Имею в виду здесь и 
регулярную индексацию пенсий», – разъяснил глава государства. 
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В ходе прошедшего 23 января первого чтения поправок сопредседатель рабочей 
группы по внесению изменений в Конституцию Талия Хабриева заявила, что внесенные 
поправки в Конституцию после принятия будут обеспечивать индексацию пенсий работающим 
пенсионерам, сообщал Интерфакс. 

Законопроектом предлагается закрепить норму о том, что «в РФ формируется система 
пенсионного обеспечения граждан на основе принципов всеобщности, справедливости и 
солидарности поколений и поддерживается ее эффективное функционирование, а также 
регулярно осуществляется индексация размера пенсий в порядке, установленном 
федеральным законом», передавал ТАСС. 

Затем, однако, последовали уточнения: принятие президентских поправок в Конституцию 
не гарантирует индексацию пенсий работающим пенсионерам, конкретизация прав 
работающих пенсионеров на индексацию будет определена в отраслевом законодательстве, 
сообщало издание РБК со ссылкой на Хабриеву. 

Как пояснили «НГ» в пресс- службе Минфина, «решение об индексации пенсий 
принимается правительством РФ». «Одна из важнейших конституционных поправок, 
предложенных президентом, – о регулярной индексации пенсий россиян. «Для нас очевидно, 
что предложенная президентом поправка, как и сама Конституция, «касается всех россиян, в 
данном случае всех пенсионеров, включая работающих», – сказал руководитель фракции 
«Справедливая Россия» Сергей Миронов. 

По данным Росстата (на 2019 год), насчитывается около 9,7 млн работающих 
пенсионеров, состоящих на учете в системе Пенсионного фонда России (ПФР). Среди них 
получают пенсию именно по старости примерно 8,6 млн человек. По сравнению с 2016 годом, 
когда вступила в силу отмена индексации пенсий работающим пенсионерам, их численность 
сократилась почти на 40%. 

И, как поясняли эксперты, в основном это было связано с бегством пожилых работников 
в серый сектор. Потери бюджета от такого «маневра», который, казалось бы, наоборот, 
урезал расходы казны, могли достигать, по экспертным оценкам, 700 млрд руб. в год из-за 
неуплаченных такими работниками налогов и взносов. 

Но в Минфине настаивали: «Мы считаем, что необходимо поддержать в первую очередь 
пенсионеров, которые имеют небольшие доходы, только от пенсии». А работающие 
пенсионеры получают еще и доходы от трудовой деятельности, пояснял глава Минфина 
Антон Силуанов. 

«Особенность индексации пенсий работающим пенсионерам сегодня состоит в том, что 
деньги работодателей в виде взносов аккумулируются в ПФР и индексируются отдельно от 
выплат гражданам до момента их официального ухода из трудовой деятельности. Таким 
образом, юридически индексация производится и сейчас, но человек ее видит только после 
увольнения», – пояснил независимый пенсионный консультант Сергей Звенигородский. В 
Конституции, судя по всему, закрепят индексацию пенсий, но, как можно пока предположить, 
без ответа на вопрос, когда именно будет производиться заметное для граждан увеличение 
выплат: ежегодно или по выходе с работы. 

«Ситуация с индексацией пенсий после Послания президента складывается 
неоднозначная», – признает доцент Российского экономического университета Людмила 
Иванова-Швец. Эксперт обращает внимание на то, что помимо негативного эффекта для 
бюджета отмена индексации пенсий работающим пенсионерам наносила еще и 
репутационный ущерб правительству. Так что в каком-то смысле сейчас у властей есть шанс 
«разработать такой механизм индексации, который имел бы логическую целесообразность и 
повышал бы доверие к власти». Вопрос: воспользуются ли этим шансом? 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Нас судят те, кто был вместе с Гитлером 
Что такое нация? Нация – это ее язык, ее памятники, вера, символы... Великая Победа 

является одним из главных, если не главным, символом нашей национальной гордости. 
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Во все времена, когда хотели подорвать жизнеспособность какого-то государства, 
подрывали основы нации, историческую память, символы национальной гордости. Поэтому 
далеко не случайна атака на нашу Победу. 

Борьба за историю может иметь очень серьезные последствия. Мы видим Украину, где 
за какие-то два десятилетия переформатировали нацию и вывели породу русских, которые 
готовы убивать русских за то, что они говорят по-русски. 

В Польше переформатировали сознание, вывели раввинов, которые готовы 
оправдывать антисемитизм, и целое поколение русофобов. Мы, к сожалению, на протяжении 
многих лет занимали либо оборонительную, либо извиняющуюся позицию. Договор о 
ненападении между СССР и Германией 1939 года официально был осужден съездом 
Советов СССР как акт агрессии. Мы сами это признали. 

Мы извинялись перед Польшей бесчисленное количество раз неизвестно за что. Мы 
сами подорвали основы нашего исторического сознания, когда разрушили единую страну – 
Советский Союз. 

Я просто напомню. Вам никогда не приходило в голову, что официальная дата начала 
Второй мировой войны – 1 сентября 1939 года – она очень странная? Разве до этого ничего 
не происходило? Случилось что-то, коренным образом изменившее ситуацию, именно в этот 
день? 

Объяснение простое: 3 сентября Франция и Великобритания соизволили объявить войну 
Германии. Не сделали ни одного выстрела, не спасли Польшу, но это уже мировая война, 
потому что ОНИ в нее вступили. Это очевидно европоцентристский, я бы даже сказал – 
расистский взгляд на историю. И от этого евроцентризма нам тоже пора избавляться. 

1931 год. Япония оккупировала Маньчжурию, захватила территорию в 1,1 миллиона 
квадратных километров, это в три с половиной раза больше территории Польши. При этом 
уничтожено огромное количество людей, были страшные репрессии. 

Это что, не начало мировой войны? Почему? Кто помог тогда Китаю, кроме нас? Никто. 
1935 год. Италия. Война в Африке. Кто осудил эту войну? Советский Союз был одной из 

трех стран, которые не признали итальянские завоевания в Абиссинии. Там никто не считал 
жертв. Кто же считает этих эфиопов?! Но это как минимум полмиллиона человек убитых. 

1936 год. Война в Испании. Кто оказал помощь законному республиканскому 
правительству? Только Советский Союз. Полтора миллиона убитых в войне. Но кто считает 
этих испанцев, они же республиканцы, они же коммунистам сочувствовали. 

1937 год. Официальная китайско-японская война. Нанкинская резня – 300 тысяч убитых в 
течение суток. Кто оказывает помощь Китаю? Только Советский Союз. 

К 1 сентября 1939 года японцы убили 20 миллионов граждан Китая. Но кто их считает, 
этих китайцев?! Это же не Англия и Франция, которые объявляют войну Германии, не делая 
ни одного выстрела. 

Те самые Англия и Франция, которые отдали Германии Австрию, Чехословакию и дала 
гарантии безопасности Польше только для того, чтобы Гитлер немедленно начал готовить 
войну против Польши и пошел дальше – на Советский Союз. 

Советско-германский договор о ненападении так ненавидят на Западе, потому что это 
было разрушением западных планов об организации нападения Германии на Советский Союз 
в сентябре 1939 года. Мы сорвали эти планы. Мы смогли укрепить свою обороноспособность 
и в итоге победили фашизм. 

А судьи кто? Сейчас вокруг истории идет очень острая борьба. Нас обвиняют, вплоть до 
резолюции Европарламента, в том, что Советский Союз несет равную ответственность с 
фашистской Германией за Вторую мировую войну. 

Но после того, как Великобритания вышла из Европейского союза, в ЕС практически не 
осталось ни одной страны, которая не была бы участницей нацистской оси, либо не 
союзничала с фашистской Германией, либо не была ею захвачена. 

Весь Европейский союз – это в прошлом гитлеровская коалиция или те, кто склонился 
перед ней. Там не было ни одной страны, противостоявшей Гитлеру. Франция тоже была 
повержена, и ее заводы работали на Германию. 
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Вот кто нас сейчас судит. И они нам рассказывают, когда нужно было освобождать 
Освенцим, они говорят нам о равной ответственности – те, кто нападал на нас, кто был 
вместе с Гитлером. 

А уж то, что вчера заявил о равной ответственности Зеленский – человек, родившийся в 
Советском Союзе, – это чудовищное кощунство. Я не думаю, что теперь он будет 
рукопожатным для любого, кому дорога память о Великой Победе. 

Мы сами должны защищать свою Победу. 
Да, нам не за что извиняться. Конечно, Советский Союз не был белым и пушистым, но 

что касается Второй мировой войны, Великой Отечественной войны, он вел себя гораздо 
мужественнее и порядочнее, чем любая другая страна, и сделал гораздо больше, чтобы 
предотвратить эту войну, и сделал абсолютно все, чтобы победить в этой войне. 

Советский Союз одержал Победу в самой страшной войне в истории человечества, над 
самым страшным врагом в истории человечества, ценой самых больших жертв. Это мы 
должны всегда помнить и знать, и тогда никто не сможет и не посмеет отнять у нас нашу 
Великую Победу. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.01.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62, 83 ▲ 0, 49 

EUR 69, 23 ▲ 0, 45 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


